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Abstract (en)
[origin: ES8401542A1] Device for producing a weft web constituted of parallel spaced apart yarns. According to the invention, the yarns are
distributed around two continuous endless belts advantageously parallel and supporting a number of pins. The weft yarns are distributed in such
a way that the feeding end of the distributing elements describes by its rotation a plane which cuts through the pulleys supporting the lateral yarn-
positioning, securing and advancing means the pins provided on said lateral means being fixed laterally and the weft yarn, when deposited, resting
on the outer faces of the supporting pulleys.

Abstract (fr)
Dispositif pour la réalisation de nappe de trame constituée de fils paralléles espacés les uns des autres. Selon l'invention, on distribue des fils
autour de deux bandes sans fin continues (3-4), avantageusement paralléles supportant des picots P. La distribution des fils de trame est réalisée
de telle sorte que l'extrémité (10) de I'élément distributeur (1) de fils de trame (2) décrit, lors de sa révolution, un plan séquent des poulies (11-12)
supportant les éléments latéraux (3-4) de positionnement d'avance et de maintien des fils de trame, les picots P portés par ces éléments latéraux
étant fixé latéralement et le fil de trame (2) prenant appui, lors de la dépose, sur les surfaces extérieures de poulies support (11-12).
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